

**Le projet de loi gouvernemental sur la fin de vie** est enfin arrivé à l'Assemblée nationale, il était temps! Composée de 71 députés et présidée par Mme Agnès Firmin le Bodo, une commission spéciale pour l'examen du texte a commencé à travailler le 22 avril. Le CNaV se réjouit de cette avancée, mais espère fortement que le texte évoluera. Nous considérons en effet que les vieux que nous sommes doivent être au cœur du projet de loi, et que l'existence d'une *«souffrance physique ou*

*psychologique réfractaire et insupportable, du fait d'une qualité de vie objectivement très dégradée, que la cause en soit pathologique ou accidentelle, liée à une maladie ou à un handicap»* doit suffire à donner l'accès à l'aide à mourir, même si le pronostic vital n'est pas engagé *« à court ou moyen terme du fait d'une affection grave et incurable»*.

Pour en savoir plus, retrouvez sur notre site la Tribune publiée dans *Libération* le 22 avril. Ou encore l'audition de Véronique Fournier à l'Assemblée nationale, le 23 avril: [voir la video](#)

### Le courrier des Vieilles et des Vieux



Je suis gériatre canadien et très intéressé par votre conseil.



J'aime votre démarche et votre jeunesse d'esprit et d'idées. Je serais heureuse de mettre toute mon énergie à faire avancer la cause des vieux en travaillant avec vous.



Notre avenir est "derrière nous". Pourtant nous avons à transmettre. Nous pourrions aider par notre expérience de vie et nos compétences. Votre mouvement, à ce titre, m'apparaît comme une très belle initiative propre à fédérer et à nous donner une voix, une parole construite et constructive.



Le désir n'a pas d'âge !  
Aimer et apprendre jusqu'à la mort



Cette cause des 'vieux' dont je fais partie, j'ai 65 ans, m'intéresse et me questionne depuis de nombreuses années en voyant mes parents ne pas anticiper la question. Je vais suivre vos activités.



HABITAT PARTAGÉ - RENCONTRES CULTURELLES - CHAMBRES D'HÔTE - RÉSIDENCE D'ARTISTES

### La Ménardière et le CNaV vous attendent début juillet

La Ménardière, c'est un habitat partagé coopératif pour les vieux (entre 60 et 80 ans), ouvert en 2018 à Bérat (Haute-Garonne): [voir le dossier](#)

Les 5 et 6 juillet, en partenariat avec le CNaV, s'y tiendront des débats, des témoignages, un concert... Festivités et réflexion en perspective!  
Infos plus détaillées à venir.





### Le courrier des Vieilles et des Vieux(suite)



Pour que l'on ne décide pas à ma place.



Je suis de tout coeur avec les idées que vous développez. Pour la fin de vie, je vous rejoins sur la liberté de chacun à décider ce qu'il veut continuer à vivre ou pas. Merci pour votre courage à exprimer tout haut ce que pensent tout bas beaucoup de "vieux".

## Hold up sur les vieux

### Un documentaire à ne pas rater

Comment le capitalisme s'est-il emparé de nos ultimes années de vie, et à quel prix? Ne ratez surtout pas ce passionnant documentaire d'Arte, qui montre de quelle manière la « silver économie » profite de nos démographies vieillissantes. Partout en Europe, les vieux sont devenus une manne épuisable sur laquelle spéculent de grandes groupes privés. Implacable état des lieux, cette investigation internationale pointe les failles et dérives d'un modèle qui ne cesse de gagner en puissance. Sauf au Danemark, où l'on peut espérer ne pas être les futurs clients des marchands de vieillesse.

*Hold-Up sur les vieux, documentaire Arte disponible en replay à partir du 07/05/2024.*

### Le CNaV est sur YOUTUBE !

Vous retrouverez toutes les vidéos du contre-salon : ateliers, séances plénières...

## Echos du Contre-Salon

Excusez du peu: l'événement qui nous avait réunis en novembre 2023 <https://www.cnav-demain.fr/le-contre-salon/> figure en bonne et due place dans le *French Studies Bulletin* (Vol. 45, No. 169–170), publié au Royaume-Uni par le Oxford University Press! « *En écoutant la chorale entraînante qui a marqué la séance de clôture du contre-salon, il était difficile de ne pas sentir que l'histoire était en train de s'écrire* », résumant les chercheuses Shirley Jordan et Siobhan McIlvanney. En soulignant ce que nous pensons aussi: notre énergie collective doit continuer de grandir pour transformer nos préoccupations fondamentales en initiatives concrètes.

**Pour adhérer au CNaV**, il vous suffit de laisser vos coordonnées sur notre site [www.cnav-demain.fr](http://www.cnav-demain.fr) et pour nous écrire : [cnav.demain@gmail.com](mailto:cnav.demain@gmail.com)

**Pour créer un groupe CNaV** ou rejoindre un groupe existant allez sur l'onglet « régions » de notre site.

Il n'y a pas de cotisation d'adhésion mais vous pouvez participer aux frais en faisant un don sur [helloasso.fr](http://helloasso.fr)



Ne restez pas seul, regroupez-vous pour échanger et discuter dans votre ville, votre village, votre région et réfléchissons ensemble à ce que nous voulons pour notre vieillesse. Partagez vos idées en nous écrivant à : [cnav.demain@gmail.com](mailto:cnav.demain@gmail.com)



ACTU • ACTU • ACTU • ACTU • ACTU • ACTU  
Mai 2024